

Conferencia de Prensa 20/12/2024

Muy buenos días para todos, muchas gracias por estar hoy aquí.

En un año de mucho trabajo y también de muchos desafíos, nos tomamos un momento antes de su finalización para destacar una importante cantidad de hechos ocurridos y también para agradecer públicamente a todos quienes han colaborado para obtener estos logros que nos dan mucho orgullo y nos alientan a continuar por este camino.

Están presentes:

La Dra. Roxana Maumary, secretaria de Posgrado y Formación Continua.

La Dra. Norma Micheloud, directora de nuestra carrera de grado.

La CPN Florencia Burgi, secretaria Administrativa

El Dr. Julio Ramos, secretario Académico.

El Dr. Horacio Imwinkelried, secretario de Vinculación con el Territorio.

El Dr. Gustavo Ribero, secretario de Coordinación Institucional.

Como parte de un plan de reforma curricular, este año se puso en marcha el Nuevo Plan de Estudios, acompañado en primer término de la readecuación de las normativas vigentes y rediseño de los espacios curriculares y también con un nuevo proceso de Formación Docente en sistemas enseñanza y aprendizaje y en el uso de la Inteligencia Artificial como herramienta de mejora a nuestras tareas de docencia e investigación.

En el 2023, se formalizó la presentación al proceso de Acreditación de nuestra carrera de grado ante la Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria, un proceso periódico en el cual se evalúa la calidad y la capacidad educativa de las unidades académicas y en primera instancia se debe presentar la autoevaluación en el mes de marzo de 2025.

En este marco, se continúa el proceso de regularización y promoción de la planta docente mediante el concurso público de cargos y reválidas, en total más de 30 en este año y 17 aprobados para el primer cuatrimestre del próximo año, y además están aprobados y en proceso de implementación los Protocolos de Seguridad e Higiene, el Plan de autoprotección a nivel general de FCA y FCV, Protocolo de Emergencia Médica, y la elaboración de Manual General de Gestión Integral de Residuos de la UNL.

Se presentó una Diplomatura Universitaria en Selección e incorporación de Personal en Empresas Agropecuarias que comienza el año que viene.

Junto con la Facultad de Ingeniería y Ciencias Hídricas se elaboró una nueva Tecnicatura Universitaria en Diseño y Fabricación de Maquinaria Agrícola que será enviada para su aprobación en los primeros meses del próximo año

Se creó la Diplomatura Universitaria Superior en Finanzas Agropecuarias, nueva carrera compartida con la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UN de Córdoba, y la Facultad de Agronomía de La UNLPam. Es la primera experiencia interinstitucional de la UNL.

Se firmó un Convenio de Articulación Académica con el ITEC Esperanza.

Se promocionó personalmente nuestra oferta académica en 7 expo carreras de la región (San Guillermo, San Carlos, Esperanza, Coronda, Franck, Santa Fe y La Paz ER) y de eventos relacionados con el sector agropecuario (Hersilia, San Justo).

Continúan su normal desarrollo las Tecnicaturas Universitarias, en Administración de Empresas Agropecuarias, en Producción Apícola, y en Poscosecha de Granos y Semillas, el Doctorado que hoy cuenta con 45 alumnos activos, las Maestrías en Extensión, en Cultivos Intensivos, en Protección Vegetal, y en Negocios Agroalimentarios; esta última en proceso de acreditación ante CONEAU, y las Especialidades en Producción Lechera, y en Cultivos Intensivos.

Este año egresaron de nuestra casa de estudios 41 Técnicos de carreras de pregrado, 54 Ingenieros Agrónomos y 8 Profesionales de carreras de posgrado, y cerramos la primera etapa de inscripción para Ingeniería Agronómica 2025 con 212 postulantes, la segunda etapa estará comprendida entre el 29 al 31 de enero próximo.

Se continúa la ampliación de la oferta de cursos de formación continua en el marco del programa de apoyo de la Secretaría de Políticas Universitarias y en el Programa de Fortalecimiento de las Capacidades de Investigación y Desarrollo, de la República Argentina, en este programa solo dos carreras de posgrado de la UNL han sido seleccionadas entre ellas la Maestría en Cultivos Intensivos, para Estudiantes Centroamericanos en Universidades Públicas Argentinas de la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación, con el objetivo de expandir la excelencia académica de nuestro país, contribuir con la cooperación internacional con énfasis en su dimensión Sur-Sur y la integración entre países de la región.

En colaboración con INTA Reconquista, se gestionaron actividades en el Centro Universitario Reconquista Avellaneda e INTA Reconquista mediante la propuesta de, 6 cursos de posgrado en dos áreas de demanda: actualización en Bosques y Ganadería y malezas en Agricultura.

Entre las actividades de Ciencia y Técnica, a cargo de nuestra Vicedecana, la Dra. Mariel Perreta, se registraron numerosas presentaciones de proyectos de Investigación e informes de becas, se participó como institución evaluadora en concursos de becas de iniciación para alumnos o evaluación de sus informes de otras unidades académicas de la UNL y de otras Universidades del país (becas CIN), en total se presentaron 30 proyectos, correspondientes a solicitudes de fondos a la universidad, a la agencia santafesina de investigación o a la agencia nacional de investigación.

De los 30 proyectos 24 están dirigidos por docentes-investigadores de la casa y el resto se presenta en conjunto con investigadores de otras unidades académicas de la

universidad o de otras instituciones científico técnicas del país, donde los directores están en esas instituciones.

Durante el 2024 se llevaron adelante 6 proyectos de extensión de interés social (PEIS) de la convocatoria 2023, donde se trabajaron distintas temáticas con docentes de escuelas rurales, alumnos de nivel inicial, jóvenes y productores.

Como parte de la actividad de divulgación de la ciencia se realizaron una gran cantidad de seminarios a lo largo del año en conjunto con el Instituto de doble dependencia ICiAgro Litoral, del que fueron disertantes docentes-investigadores y becarios de la institución, y también docentes e investigadores de otras instituciones del país y del exterior. Estos seminarios son abiertos a la comunidad.

También con el Instituto, durante la segunda mitad del año se inició un trabajo en conjunto para abordar las líneas estratégicas de investigación de ambas instituciones y determinar áreas de vacancia institucionales.

La Revista FAVE – Sección Agrarias que es revista oficial de la Facultad de Ciencias Agrarias de Esperanza, cuyo objetivo es la publicación de trabajos originales, con formato de artículos científicos, comunicaciones y revisiones, que contribuyan al desarrollo científico-tecnológico en el campo disciplinar de las Ciencias Agrarias y Forestales, y que es de acceso libre desde la página de la facultad. Continuo con sus publicaciones y este año, se concretó la publicación del volumen 23 de la misma.

Se realizaron dos Jornadas de gran interés a nivel nacional donde la FCA estuvo como organizadora; la primera Jornada de Tecnologías para la Cadena Agroalimentaria, una iniciativa conjunta de Innventure Agrifoodtech, las Facultades de Ciencias Agrarias y Veterinarias de la UNL, INCUVA-INTA, la Municipalidad de Esperanza, y la Provincia de Santa Fe, y también la Expo Alfa junto a la empresa TODOCAMPO que se realizó durante el mes de noviembre en predio del Centro de Industria Comercio y Afincados de Esperanza, donde llevó adelante las Jornadas Nacionales de Alfalfa con la disertación de especialistas, docentes e investigadores de la Facultad, del Instituto e invitados de reconocimiento nacional e internacional.

En la ciudad de Avellaneda se firmó una carta de intención en el marco del Foro de Innovación en Riego y se trabajó junto con instituciones civiles tales como la Asociación Civil Impulsar Avellaneda, INTA Reconquista, UTN (Regional Reconquista), Facultad Regional Reconquista, UCSF, comerciales como Unión Agrícola Avellaneda (UAA) Municipalidad de Avellaneda y Ministerio de Desarrollo Productivo de la Pcia. de Santa Fe, para promover el desarrollo territorial en esta temática.

Se inició la última etapa del programa de mejoramiento de alfalfa de la FCA, que permitirá la inscripción de dos nuevas variedades de alfalfa junto con la cooperativa Asociación Unión Tamberos.

Se realizaron diversas Jornadas de capacitación en el campo Experimental de Cultivos Extensivos, presentación de la App Mi calculadora lechera en convenio con la empresa Salto Agro, encuentros del Nodos Agroecológico, y numerosas capacitaciones en temas

o problemáticas regionales de interés: poda, maquinarias, nuez de pecán, dalbulus maidis, y también se celebraron diferentes convenios de colaboración con empresas e instituciones del sector como SOLINFTEC, Remonda Castro, Fersam, Biassoni, para potenciar acciones de capacitación y de búsqueda de soluciones a diferentes problemáticas y demandas del medio.

Se firmó el convenio entre con el Ministerio de Medio Ambiente y cambio climático del y la dirección de Vialidad del gobierno provincial con la UNL para continuar con el normal funcionamiento de los campos experimentales CECIF y Rincón de Ávila por los próximos 10 años con opción a 5 años más.

Desde el programa Un árbol por cada graduado de la UNL, y con la participación de diferentes áreas y grupos docentes se llevaron a cabo acciones en los municipios de Rincón, para la recuperación de basurales a cielo abierto, y con los viveros municipales Humboldt, Franck, Pilar, Rafaela y Santa Fe, en temáticas como en el tema arbolado público, producción forestal, y energías alternativas

En este sentido, también se desarrollan numerosas actividades con los ministerios de Desarrollo Productivo y de Ambiente y Cambio Climático del gobierno provincial en el marco del Observatorio de Suelos de Santa Fe, la Red de Viveros de la provincia, el Corredor Biológico de la autopista Rosario-Santa Fe, fundación Las Gamas y en articulación con la Municipalidad de Esperanza en el marco del Plan IMPULSA para la capacitación de operadores de maquinaria agrícola.

Desde el área de Punto Focal y Relaciones Internacionales se trabaja activamente en la internacionalización como un eje estratégico para nuestro desarrollo, mediante los programas de movilidad de Grado en el que se recibieron 7 alumnos del exterior, de Brasil, Bolivia, España y Francia, y se enviaron 5 alumnos a Brasil, Bolivia y España, de movilidad de Posgrado: se recibió a 1 alumno de Brasil en el área de Ecología, de movilidad Docente: se recibieron a 4 docentes, 3 Brasileñas y 1 Uruguaya a través de AUGM, y de movilidad de Gestores: se envió a una gestora de FCA a Brasil y se recibieron a 2 gestoras de Brasil y México. En este marco se desarrolló un curso de posgrado en Docencia en la Educación Superior dictado en conjunto con docentes de la UFES de Brasil.

También se concretaron avances en la internacionalización de la currícula de grado con 2 proyectos presentados y aprobados por la incubadora: Materia Optativa Bioeconomía con alumnos y docentes de Universidad DE LA República, Uruguay. Colaboración con Universidad Federal do Espírito Santo de Brasil en diversas materias, entre ellas Zoología, Fitopatología, Dasonomía, pertenecientes al Depto de Producción Vegetal de la FCA, la Cátedra Martí, Infraestructura Verde Urbana: Propuesta Latinoamericana para ciudades biodiversas, la participación activa en Redes de Investigación (NEIES) e internacionalización (AUGM, MARCA, ARFAGRI), asistencia a CRES+5 y Congreso de Internacionalización de la Educación Superior en Asunción (Paraguay), y el desarrollo y establecimiento de convenios con UFES (Brasil), Universidad de Florencia (Italia), y el Consorcio de Univ. Mar de Cortés (México).

Por todo esto MUCHAS GRACIAS, en primer lugar, agradecer a toda la comunidad educativa de la Facultad de Ciencias Agrarias, haciendo extensivo este agradecimiento a todo el Polo Esperanza de la Universidad Nacional del Litoral, que integran la Escuela de Agricultura Ganadería y Granja, a la Facultad de Ciencias Veterinarias y a los Institutos de doble dependencia UNL-CONICET, el IciVet y el IciAgro, más de 4.000 estudiantes y 500 trabajadores, directos e indirectos, investigadores, docentes y no docentes, que forman parte activa de nuestra querida ciudad y que, junto con miles de graduados, constituyen una verdadera fuerza transformadora para nuestra gran región.

Agradecer también a todas las instituciones, empresas y entidades que nos acompañan en cada momento, al Gobierno de la Provincia de Santa Fe, la Municipalidad de Esperanza y el Consejo de la Ciudad, a nuestros Padrinos: Agroservicios Humboldt, el Colegio de Ingenieros Agrónomos de la Provincia de Santa Fe, la Cooperativa Agrícola Ganadera Guillermo Lehmann, y el Grupo Sancor Seguros, también al INTA, al SENASA, a la Comisión de Desarrollo Tecnológico Agropecuario del Departamento Las Colonias, al Nodo Regional Pilar, al Instituto Tecnológico El Molino, al Polo Tecnológico Esperanza y a la Incubadora de Empresas de Ámbito Regional IDEAR, y una cantidad enorme de empresas que nos colaboran de muchas formas cada vez que lo necesitamos.

Trabajamos para construir y desarrollar una nueva matriz de producción para la argentina, con el sector agropecuario integrado a los demás sectores de la economía, con nuevos socios rurales urbanos y también virtuales, con una visión global que agrega valor en el territorio y en las economías regionales, y con una premisa fundamental: el cuidado del ambiente y de las personas.

Es realmente un privilegio pertenecer a esta gran familia y trabajar en el sector más dinámico de la economía, esto es lo que somos y lo que hacemos, para finalizar, y en vísperas de navidad y de año nuevo, les dejamos nuestros más sinceros deseos de Paz, Felicidad y sobre todo de Esperanza.